

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. 5. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Miércoles 28 de Abril de 1937

Núm. 242

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
¿Se ha ofrecido a Franco la rendición del Norte?.....	2.ª
Francia coloca antiaéreos en su fronteras con España.....	3.ª
Argentina envía ornamentos para 200 iglesias.....	3.ª
Crónica del frente de Vizcaya.....	4.ª
La charla del general Queipo de L'ano	4.ª

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!!

Prosigue victorioso el avance de nuestras tropas en el frente de Vizcaya

Han sido tomados Marquina, Basterrichea, Bolívar, Echevarría, Urbernaga de Urbilla, Arrazola, Axpe, Apatamonasterio, Abadiano y alturas de Acarregui

Ayer se rebasó Durango, que se encontraba totalmente rodeado

Prosigue la huida vergonzosa del enemigo, abandonando numerosos cadáveres y material

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 27 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—En un contraataque a la posición de Santa Bárbara fué enérgicamente rechazado el enemigo, causándole numerosas bajas y cogiéndole varios prisioneros, cuatro de ellos heridos. Se han presentado en nuestras filas cinco soldados con armamento y varios paisanos.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado hoy con la misma brillantez de días anteriores, el impetuoso avance de nuestras tropas, que han logrado ocupar Marquina, Basterrichea, Bolívar, Echevarría, Urbernaga de Urbilla, Arrazola, Axpe, Apatamonasterio, Abadiano, alturas de Acarregui y el puerto de Guericain, después de derrotar al enemigo, que en algunos puntos trató de hacer resistencia, causando gran número de bajas, de las cuales dejó en el campo numerosos cadáveres. Entre los numerosos prisioneros figura un teniente coronel, guardias civiles, soldados y algunos grupos de milicianos. El enemigo sigue abandonando en su huida gran cantidad de armamento, municiones de todas clases, diverso material, depósito de víveres y efectos varios. Nuestras tropas tienen rodeado Durango, en el momento de redactar este Boletín. Ha podido comprobarse el duro castigo sufrido por el enemigo en el día de ayer. Solamente en las inmediaciones de las posiciones ocupadas por nuestras tropas, se han recogido más de 70 muertos. Por el sector de la Robla se han presentado a nuestras líneas siete milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

En los frentes de Granada y Córdoba, ligeros tiroteos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

El tiempo no ha permitido que actuara nuestra Aviación en el frente de Vizcaya.

Salamanca, 27 de abril de 1937. De Orden de S. E., el general segundo Jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Aviso a nuestros lectores

Una avería de consideración en la máquina en que habitualmente se hace la tirada de EL ALCÁZAR, nos imposibilita hoy lanzar el número corriente de páginas de nuestro periódico. Esperamos de nuestros lectores serán disculparnos este defecto debido a fuerza mayor. Confiamos en que mañana, Dios mediante, salvado este accidente, podamos reanudar la salida normal de EL ALCÁZAR.

Un desesperado S. O. S. de un barco rojo

No dió tiempo a que fuese situado

Tánger.—La emisora de esta ciudad captó ayer un desesperado S. O. S. que lanzaba un barco rojo, indicando era atacado por dos navíos de guerra nacionalistas. La llamada de auxilio quedó interrumpida bruscamente, ignorándose por ello la situación del barco atacado, que se supone haya sido apresado.

Gil Robles cancela sus actividades políticas

Como punto final y cancelación de actividades políticas, don José María Gil Robles ha remitido la siguiente carta a don Luciano de la Calzada:

«Mi querido amigo: Expresada nuestra adhesión a la idea de unificación de milicias y partidos, tan pronto como el Jefe del Estado la exteriorizó en su alocución radiada y reiterada después al publicarse el Decreto, sólo me resta hoy, al cancelar nuestras actividades políticas, dirigir por tu conducto unas brevísimas palabras de despedida a los que han sido hasta ayer nuestros correligionarios.

Nacimos a la política en circunstancias especialmente dolorosas para actuar en un régimen que no habíamos implantado y para desenvolvernos en un sistema que pugnaba fundamentalmente con nuestras convicciones.

Como en aquellos momentos no había opción posible, iniciamos la durísima labor con la vista puesta en Dios y en España y aun con el presentimiento de que por la falta de conexión de las fuerzas nacionales, lo que los hombres denominan un fracaso, esperaba con grandes probabilidades al final de la tarea. No nos importó tan poco alhagadora perspectiva. Convencidos de que la magnífica explosión

de sentimiento nacional que algún día habría de surgir no sería posible sin una intensísima siembra de ideales a través de experiencias tan dolorosas como indispensables, a ella dedicamos nuestros mejores esfuerzos. Hoy, al contemplar con gozo la espléndida cosecha, vemos recompensado con creces el trabajo.

Para que la unificación de la conciencia nacional sea pronto un hecho, es preciso que Acción Popular muera. Bendita muerte que ha de contribuir a que crezca vigoroso un germen de nueva vida. En el nombre sagrado de España ha pedido el Jefe del Estado la unión de todos sus hijos. Acudid a su llamamiento y secundad sus designios sin sentir la amargura del pasado ni dar cabida en vuestros pechos a la ambición del porvenir.

Al despedirme de vosotros, con la emoción más honda y más intensa de mi vida, pido a Dios que acepte nuestro gustoso sacrificio y que ilumine a quienes tienen en sus manos el sagrado depósito del porvenir de España, para que con vuestra ayuda y la de todos los españoles dignos de ese nombre, acierte a elevar a la Patria hasta las más altas cumbres de su grandeza.—¡Viva España!—*José María Gil Robles.*»

La catástrofe de Eibar supera a la de Irún

En Eibar los rojos han volado todas las Iglesias y Conventos

Nuestras fuerzas se encontraban en la tarde de ayer a 24 kilómetros de Bilbao por la parte Oeste del sector de Vergara-Elgoibar. Hace dos días nos encontrábamos a 42, lo que da idea del desastre sufrido por los rojos, que han dado a las fuerzas nacionales el imperio desde Plasencia de las Armas a Durango. No se trata de un avance de cuña, sino de una ofensiva arrolladora, ante un enemigo que huye arrojando las armas, intentando solamente poner a salvo sus vidas. El castigo que se les impone a los rojos es extraordinario. La retirada desde Elorrio comenzó el sábado por la tarde, al ser sorprendido el enemigo con un ataque de revés inesperado. Los rojos acumularon extraordinaria cantidad de material de guerra en los tres Inchortas, que consideraban inexpugnables, hasta el extremo de decir: «Tomaréis Bilbao, pero los Inchortas, no».

Los jefes separatistas ordenaron la evacuación, huyendo, y solamente opusieron alguna resistencia en Acomedieta, que fué tomado el domingo por la mañana; se entregó un batallón completo, denominado Batallón de la Sal, dando gritos de ¡Viva España!, compuesto por 250 hombres; 200 más lo hicieron por Vergara, y una cifra aún superior en Elorrio y demás pueblos de la zona.

Esta tarde, desde las alturas de los Inchortas, se divisaban numerosos camiones nacionales que

transportaban el enorme botín de guerra cogido al enemigo, fusiles, bombas de mano, cartuchería, morteros, cascos de acero, material de Intendencia vario y explosivos. El avance de hoy continúa en forma arrolladora, y sólo quedan por tomar las alturas de El Gallo, con lo que quedarán definitivamente en poder de los nacionales todos los montes vizcaínos. Se han tomado todos los pueblos indicados en el boletín oficial, en unión de varios otros de importancia, hallándose esta tarde a las puertas de Durango y Marquina.

Esta tarde he recorrido las carreteras de Vergara a Elorrio a Eigueta, Eibar y Vergara por Plasencia de las Armas, que ayer mismo estaban en poder del enemigo, y en las que hoy no se oye un solo tiro.

Eibar es un montón de escombros que arde. A las ocho de la noche de ayer, los milicianos, pistola en mano, obligaron a la población civil a evacuar la ciudad, hallándose algunas personas muertas, porque no han querido hacerlo. Con gasolina y dinamita han volado todas las iglesias y conventos, ignorándose el paradero de las Comunidades.

Numerosas calles arden, pudiendo asegurarse que han quedado destruidas más de 300 casas, lo que hace que la catástrofe de Eibar sobrepase a la de Irún.

Hitler agradece la felicitación del Gobierno Nacional de Burgos en su 48 aniversario

Salamanca.—En la Secretaría de S. E. el Generalísimo, se ha recibido un telegrama del Canciller Hitler, agradeciendo la felicitación que el Gobierno de Burgos le envió con motivo de su 48 aniversario.

Radio Verdad da la toma de Durango

Radio Verdad.—Las fuerzas que operan en el frente de Vizcaya, ocuparon a las seis de la tarde de ayer el importante pueblo de Durango. (Esta noticia no ha tenido hasta ahora confirmación oficial).

Violenta ofensiva nacional en la Sierra de Ujar

Se avanza cinco kilómetros en profundidad

Sevilla.—Las fuerzas nacionales han desencadenado una violenta ofensiva en el sector de la Sierra de Ujar, asaltando las posiciones enemigas y haciendo muchos muertos y prisioneros. Se ha avanzado en una profundidad de cinco kilómetros.

La desmoralización de los rojos vizcaínos

San Sebastián.—Cunde la desmoralización de las fuerzas rojas ante el impetuoso avance de los nacionales, que a grandes pasos se acercan a la capital de Vizcaya. Se cree que este pánico colectivo hará precipitarse los acontecimientos.

LO PRIMERO ES VIVIR

Lo que dice "El Diluvio" respecto a una manifestación de mujeres

Para lo que les ha servido la revolución

Salamanca.—«El Diluvio» publicó el 22 de abril una composición a dos columnas en la página 3.^a el artículo siguiente:

«Crónica diaria.—Lo primero es vivir. Los beneficios alcanzados en sus jornadas y sus sueldos por los trabajadores de todas las clases bajo el actual régimen revolucionario, resultan ya completamente nulos. Ahora están en situación económica mucho más precaria que el 19 de julio de 1936. Son unánimes las quejas y las protestas de cuantos han de vivir de un salario o de un sueldo. Las ventajas obtenidas en la cuantía de los ingresos no les compensa ni muchísimo menos de la proporción enorme en que se han encarecido las subsistencias. Las tasas son una gran mentira; se imponen, pero no se cumplen. En circunstancias anormales es imposible evitar, por una mera orden, aunque vaya seguida de graves amenazas, el encarecimiento de los artículos de indispensable consumo. En casos tales, los abusos se cometen siempre, sin que haya me-

dios eficaces, no ya para evitarlos absoluto, sino tan sólo para amoniarlos. Lo que afirmamos corroboran plenamente los hechos. A la vista de todos hállase la sangrante realidad. Con el producto del trabajo ya no se puede vivir en Barcelona. Quienes no dispongan nada más que de lo que puedan proporcionarse poniendo en ejercicio sus manos o sus cerebros han de vivir en una situación de penuria rayana en el hambre.

Las mujeres de condición modesta pasan apuros mil para atender a las más apremiantes necesidades de los suyos. Ni haciendo los mayores equilibrios pueden conseguir que sus hijos queden suficientemente alimentados, y de ahí esas manifestaciones de protesta recientemente realizadas en nuestras calles por el proletariado femenino, harto de soportar la iniquidad que representa para quienes trabajan el no poder vivir.

Jamás como en el caso presente estuvo justificado un movimiento de indignada protesta si a los nueve meses de producirse una revolución de tipo social ya se ven mu-

jerer humildes recorrer la ciudad en protesta y en subversión en demanda del más primordial de todos los derechos: el derecho a la vida para ellas y para sus hijos. ¿Qué concepto podrá formarse de los elementos dirigentes del nuevo orden revolucionario? Se impone que políticos novelistas teoricien menos y cuiden algo más que hasta aquí de la suerte del pueblo. Lo primero es vivir, y el pueblo, ahito ya de rimbombantes discursos repletos de parrafadas líricas, pide por boca de las mujeres, que son las que más sufren las consecuencias de la actual penuria, el inmediato abaratamiento de los artículos de primera necesidad».

Y ahí termina el artículo de «El Diluvio», de Barcelona. Si lo que se dice en él es definitivo, probablemente lo que no se dice es más definitivo todavía: protestas, motines, rebeldías del pueblo, porque el pueblo sufre. El pueblo no come y al pueblo no se le atiende. Esto hacen con el pueblo los que pretenden hablar en nombre de él como pretexto para llevarle al más cruel de los sacrificios.

Eden y Van Zeeland, conferencian

Bruselas.—La entrevista celebrada ayer entre Eden, Von Zeeland y Spaak, duró cerca de dos horas. El ministro de Negocios Extranjeros belga señor Spaak ha manifestado que está muy satisfecho de la primer entrevista celebrada con Eden. El embajador británico ha ofrecido un banquete en honor de Eden, al que asistió Von Zeeland, el ministro de Economía, Defensa nacional y embajador de Bélgica en Londres. Según comunicado oficial, Eden tendrá, después del banquete, otra entrevista con Von Zeeland y mañana volverá a conversar con Spaak.

En Valencia se celebra una manifestación contra el control

Valencia.—Se ha verificado hoy una manifestación organizada por las entidades proletarias de Valencia para protestar contra el plan de control en España. Los manifestantes se dirigieron ante el Ministerio de Marina y Aire, aplaudiendo a Indalecio Prieto por la nota que dió días atrás en la que ordenaba a la flota roja que no acatase el control.

Prieto salió a uno de los balcones y dirigió la palabra a los manifestantes, diciéndoles, entre otras cosas: «El fascismo quiere acabar con la España republicana, pero nosotros no nos dejaremos humillar».

En los hospitales madrileños hay un reconocimiento especial, que suele terminar en fusilamiento

Lo ejerce, generalmente, un analfabeto

Burgos.—Dicen de Perpignán que en Madrid han pretendido reorganizar los servicios de hospitales de sangre.

El hospital central está instalado en el Palace Hotel, de donde salen las órdenes superiores.

Se ha querido habilitar nuevos hospitales de sangre, pero se tropieza con la carestía de material quirúrgico.

Ahora se ha creado en los hospitales una nueva institución: se trata de un individuo, generalmente analfabeto, que acompañaba a los médicos en su reconocimiento, y que se encarga de comprobar si las heridas de los milicianos tienen los bordes chamuscados.

En caso afirmativo, se supone que se trata de una herida voluntaria, y el desgraciado que ha querido escapar de la muerte en el frente, es enviado a un camión, que espera permanentemente en el hospital.

Minutos después, el infeliz miliciano es fusilado.

Los pueblos de la retaguardia roja de Guadalajara arrastran una vida atormentada por la miseria y el terror

Barcelona.—Por el micrófono de la F. A. I., fué leído ayer un revelador reportaje de la «cronista de guerra» marxista María Sánchez Camacho.

El reportaje se refiere a un viaje que ha realizado la autora por los pueblos de la retaguardia marxista de Guadalajara, y en él se aprecia la tragedia de esos lugares sometidos a un régimen de vida en que domina el terror y el hambre.

Refiere el ambiente de las viejas aldeas castellanas, antes dichas en su existencia simple y monótona, y hoy sobrecogidas más que por las angustias de la guerra, por el desorden anárquico que reina y por el hambre que hace estragos entre la población civil.

Hasta esos míseros pueblos, sin alegría, han llegado las caravanas de evacuados, para agravar un problema que reviste caracteres de tragedia. Las comidas se reducen a un minimum de inanición.

La vida de la mayoría de esos pueblos se desarrolla en cuevas. En pequeños espacios cavados en los montes, se agrupan hasta 30 personas, que han arrastrado hasta allí sus pobres ajueres.

La crónica de María Sánchez Camacho era un vivo documento de lo que ya es sobradamente conocido. Una prueba más, de origen indiscutible, de las bellezas del marxismo.

Cien niños españoles irán a Suecia

Valencia.—El Gobierno marxista ha aceptado el ofrecimiento que le ha hecho un «simpaticante» de Estocolmo, de acoger cien niños españoles en una finca de su propiedad, en la nación sueca.

Así, arteramente, los desgraciados niños españoles son alejados de su Patria y de su familia, para pervertirlos y deformarlos.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

¿Se ha ofrecido al Generalísimo Franco la rendición de la zona rebelde del Norte?

Así lo afirmó Radio Club Portugués en su emisión de la madrugada de ayer

Logroño.—«La Rioja» de esta capital, publica en su número de hoy lo siguiente:

«Radio Club Portugués, en su emisión de la madrugada de hoy, leyó el siguiente despacho de su corresponsal en Hendaya:

Consta que durante las negociaciones para el canje de dos aviadores, una alta personalidad separatista propuso a los agentes del general Franco las siguientes condiciones para la suspensión de las hostilidades y la entrega del territorio vizcaíno, santanderino y asturiano, todavía en poder de los rojos.

Primero.—Evacuación libre para Francia, en barcos de una potencia extranjera, de cuantos combatientes lo deseen, excepto los reos de delitos comunes.

Segundo.—Continuación en sus cargos de cuantos civiles y militares se adhieran al Gobierno del general Franco.

Tercero.—Amnistía general a los nacionalistas vascos.

Cuarto.—Reconocimiento por el Gobierno del general Franco de un número de reglas para la autonomía del país vasco.

Los delegados del general Franco exigieron la rendición pura y simple del territorio aludido más arriba, sin más condiciones que salvar la vida de todos los que no sean reos de delitos comunes.

Los separatistas aceptarían esta condición, con la promesa de libertar a los católicos que hayan ejercido o no cargos. Se comprometerían a entregar a los jefes extremistas y a los autores de robos o asesinatos, con la condición de que los restantes fuesen autorizados para salir.

Sociedad para la explotación de productos secundarios del vino

Burgos.—Se ha constituido una nueva Sociedad para explotar los productos secundarios del vino con un capital de medio millón de pesetas.

A las acciones se les ha fijado un valor de cien pesetas, al objeto de hacerlas asequibles a los obreros, muchos de los cuales han suscritos algunos con sus pequeños ahorros.

Revolución frustrada.—Se preparaba en Buenos Aires el 1.º de mayo

Buenos Aires.—Comunican de La Plata, que la Policía ha descubierto una vasta conspiración anarco comunista del más tipo soviético, que preparaba un movimiento revolucionario para el día 1.º de mayo en Buenos Aires.

Las primeras personas encarceladas fueron veinte. Continúan las averiguaciones para descubrir totalmente las raíces de este infernal complot en la República Argentina.

Aún no hay fecha definitiva para inaugurar la Exposición de París

Orotawa.—El ministro de Comercio de Francia, propondrá al consejo de hoy que la fecha inaugural de la Exposición Mundial sea el 25 del próximo mes de mayo.

Aunque tal es el propósito del ministro, que seguramente respaldará el Gobierno en la reunión de hoy, es probable que el certamen no pueda ser abierto para dicha fecha, pues aún faltan muchos edificios y el ambiente social de Francia está demasiado enrarecido para que el Gobierno pueda pensarlo fácilmente.

El ministro inglés de Trabajo solicita un aplazamiento de la huelga de autobuses

Orotawa.—Comunican de Londres que el ministro inglés de Trabajo se ha puesto al habla con los conductores de autobuses para negociar el aplazamiento de la huelga que proyectaban. Solicitó que fuese aplazada hasta el primero de junio, o sea después de la ceremonia solemne de la coronación del rey Jorge VI.

Jorge VI no es de sangre real inglesa

Londres.—El señor Antony Hall, que se dice descendiente de la dinastía Tudor, ha presentado un escrito al jefe de la magistratura londinense, pidiendo que prohiba al arzobispo de Canterbury que corone al rey Jorge VI, porque, según el señor Hall, el rey no es de sangre real inglesa.

Mussolini, piloto

Roma.—El Duce, pilotando un trimotor, ha volado hoy, durante dos horas y cinco minutos, a lo largo de la costa del Mar Tirreno. (R. C. B.)

Llega a Sevilla el aviador Bermúdez de Castro

Sevilla.—Ha llegado a esta capital el heroico aviador granadino señor Bermúdez de Castro, que dando prueba de un heroísmo sin límites entabló combate días pasados con diecisiete aviones enemigos.

El señor Bermúdez de Castro ha sido felicidísimo, habiéndosele propuesto para una alta recompensa.

La suerte de los detenidos en Madrid

París.—El director general de Seguridad ha llegado a Madrid procedente de Valencia con objeto de estudiar sobre el terreno el caso de multitud de detenidos desde el principio del movimiento y que fueron puestos a disposición de las autoridades.

La ley española permite en efecto al Gobierno rojo detener sin límite de duración a las personas consideradas como indeseables sin que sea necesario abrir un procedimiento previo y aun en este caso mantenerles a su disposición en una prisión cualquiera.

La suerte de estos detenidos se escapaba a la competencia de la Junta de Defensa y el director general de Seguridad después de haber examinado los expedientes en número de unos dos mil, pondrán en libertad a los detenidos sobre los que no recaiga cargo alguno.

Los otros comparecerán ante el Tribunal popular.

El rey de Rumania invita al presidente polaco

Orotawa.—El príncipe Miguel de Rumania, que, según telegrafían de Bucarest, ha sido designado por el rey Carol para representarle en Londres en la coronación del rey Jorge VI, se trasladará desde la capital inglesa a Varsovia, donde visitará personalmente, en nombre del rey Carol, al presidente de la República polaca para rogarle visite oficialmente a Bucarest en fecha próxima.

EXTRANJERO

Francia coloca antiaéreos en su frontera con España

El hijo de Alcalá Zamora :-: va de turista a Rusia :-:

Pepito, enchufado, huye de la quema

París.—Noticias de Barcelona comunican la llegada a aquella población, donde embarcará para Rusia, del hijo de Alcalá Zamora, que forma parte de la comisión obrera que asistirá en Moscú a las fiestas del 1.º de mayo.

Pepito Alcalá Castillo, procura poner entre la línea de fuego de Madrid, donde tantos prodigios iba a realizar, y su importante persona, los cuatro mil kilómetros que separan el frente rojo, de la corte de Stalin.

Explosión en una casa de campo, pereciendo ocho personas

Nueva York.—Se ha producido en Muskogel (Wisconsin) una terrible explosión en una casa de campo, destruyendo todas las dependencias y causando la muerte de la propietaria y de sus siete hijos.

FABRICA DE TEJIDOS DE LANAS Y ESTAMBRES

Francisco Gómez Rodulfo

Plaza de la Piedad.-Telf. 5
BEJAR (Salamanca)

Cooperativa Civico-Militar Sasvillan

El Establecimiento de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza

Argote de Molina, 19
SEVILLA

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS

SEVILLA

Normas para la nueva España

COLEGIOS MAYORES

15

Se impone la restauración en los Colegios mayores Universitarios de los que recibía la Universidad su sabiduría y que supieron crear un patriarcado de ciudadanos austeros y prudentes que llevaron a cabo la misión histórica de España. De ellos salieron los virreyes, consejeros de Estado, prelados, capitanes, profesores. Y como para ingresar en ellos se exigía riguroso expediente de pobreza, puede decirse que el pueblo era la cantera de los gobernantes.

(De las conclusiones elevadas al Jefe del Estado por la Confederación Católica de Padres de Familia.)

Bayona.—Oficiales de la base aérea de Tours se encuentran inspeccionando actualmente la frontera franco-española, con el fin de señalar los emplazamientos e instalar material de defensa antiaérea. Parece se trata de instalar ametralladoras de defensa contra aviones. Los oficiales han estudiado particularmente el territorio del Municipio de Briatou. Se espera la llegada de más oficiales especialistas de la base de Tours.

¿Qué ha ido a hacer, a París, Comorera?

París.—Ha llegado a esta capital el jefe del partido socialista catalán, y ministro sin cartera de la Generalidad, señor Comorera. Se ignora el objeto del viaje.

LA LISTA GRANDE

Los personajes republicanos que andan errantes por el mundo

Hendaya.—Se ha publicado una nueva lista de personalidades republicanas que, después de haber trabajado por la caída de la Monarquía e influir más o menos decisivamente en los derroteros sectarios de la fenecida república, han huido al extranjero en cuanto han visto los primeros y desastrosos efectos de sus predicaciones, esto es, la implantación del comunismo, pues es el caso que a todos ellos les sorprendió el movimiento nacional en terreno rojo.

En Niza están la lumbrera de la juricidad, Sánchez Román, el economista Flores d Lemus, Ramón Feded, ex fiscal del Tribunal Supremo, y el «venerable» Portela Valladares, que entregó el Gobierno de España a los atracadores del Frente Popular.

En Marsella, el ex ministro de la Gobernación y millonario Amós Salvador; el ex director general de Seguridad, capitán de la banda de forajidos que asesinó a Calvo Sotelo; Alonso Mallol y Santiago Gubern, presidente del Tribunal de Casación de Barcelona, célebre desde que, con motivo de la revolución de octubre en Barcelona, ocultó en su casa al fatídico Azaña.

En Veintemille está el doctor Cardenal.

Toulouse sirve de refugio al ex ministro Lluhí Vallescá, que apenas estallado el movimiento escapó de Barcelona, pretextando que necesitaba para su salud «un clima de altura».

En San Juan de Luz está Ramón Pérez de Ayala, el famoso embaja-

dor de la República en Londres, a prueba de cambios de Gobiernos, pues para él lo mismo daba un Gabinete presidido por Alcalá Zamora el beatífico, que otro del triturador Azaña o el criminal Casares.

París ha sido asaltado por esta colección de caimanes: Amadeo Hurtado, Ventura Gassols, Martí Esteve, Pedro Rico, José María España, Rafael Picavea, «Azorín», la figura cumbre de la República, que luego se le volvió agria y triste, José Ortega y Gasset, Miguel Maura, «El Chico de los Conventos», Alcalá Zamora (don Niceto), Santiago Alba, el doctor Corachán, que fué ministro de Sanidad de la Generalidad, y los hermanos Busquets, especialistas en negocios sucios, o propietarios de «El Liberal» y «Heraldo de Madrid», que es igual.

Sobre Portugal han caído, por desgracia para esta querida nación amiga nuestra, don Alejandro Lerroux, padre de los «jóvenes bárbaros», y culpable de la impunidad que rubricó la revolución de octubre; y Pita Romero, aquel ministro de Justicia nombrado embajador especial para concertar un concordato con la Santa Sede, que no ha pasado del propósito.

En Ginebra, están Rivas Cherif, que se ha hecho célebre sin más mérito que ser cuñado de Azaña; Dencás, fundador de aquellos operetescos «scamots» que iban a conquistar Aragón después de pasar a nado el Ebro, y especialista en fugas subterráneas; Casares Quiroga, para quien todos los aditivos nos parecen pocos; Ricardo Samper, presidente del Consejo, aunque parezca mentira y que poseía una «bellavista» que era el mayor atractivo de su levantina persona, y Víctor Hurtado, hijo de Amadeo, a quien su papá le ha proporcionado un reproductivo cargo en una Embajada.

Por Pragá anda Corpus Barga, favorito de Ortega y Gasset y animador de «Crisol», «Luz», «Heraldo de Madrid»...

Entre los que no se han conformado en poner tierra por medio, sino que han saltado el Atlántico

para estar más seguros, figuran el sefardita Fernando de los Ríos y Sigfrido Blasco, expulsado de Italia, que han anclado en Nueva York; Marcelino Domingo anda por Méjico desplegando en trabajos de adquisición de armas para los rojos las habilidades de comisionista que ya acreditó en la importación de trigo.

Montevideo ha sido castigado con la siguiente plaga: Augusto Barcia, que llegó a ser ministro de Estado, y otros intelectuales de parecida calaña; Gregorio Marañón, que pese a su «mea culpa», no ha purgado todavía las grandes culpas en que incurrió con sus concomitancias comunistoides.

La Argentina envía ornamentos para doscientas iglesias

Allí se siente la causa nacional como propia

Un canónigo de Buenos Aires llega a Sevilla enviado por el cardenal Copello

Sevilla.—Ha llegado a Sevilla Monseñor Franceschi, canónigo de la catedral de Buenos Aires, profesor de Sociología de aquel seminario y prelado de Su Santidad, que ha hecho un viaje enviado por el cardenal Copello, primado de la Argentina y arzobispo de Buenos Aires, para traer ornamentos para doscientas iglesias españolas de las que han sufrido la devastación de los marxistas.

El ilustre sacerdote argentino ha visitado al general Queipo de Llano, con el cual ha conversado largamente, y le ha dicho cuánta es la estima que hay para él en la Argentina y cómo se siguen allí todas las incidencias de esta lucha que sostiene España por su liberación y por la salvación de toda la civilización occidental.

Monseñor Franceschi llegó a Gibraltar hace unos días y ha pasado por Málaga, donde se ha podido enterar «de visu» de las atrocidades de los rojos con las personas y con los templos y sacerdotes.

Progresión inquietante

Aumenta considerablemente el número de locos en el departamento del Rhone

Lyon.—La cuestión de los alienados ha sido suscitada ante el Consejo general de Rhone.

En 1935, el prefecto del departamento había dado la señal de alarma, señalando la progresión inquietante de alienados en el departamento. Esta situación es la misma en todas partes de Francia.

El señor Bollaert señala que el hospital departamental de Vinatier está lleno de enfermos, cada vez más numerosos. En un informe fechado el 23 de marzo último, la dirección del hospital hizo saber que, a pesar de haberse empleado los nuevos pabellones construidos, el establecimiento será en breve insuficiente. Se deduce de los gráficos incluidos en el informe que la población de los alienados ha pasado de 1.656 en el primero de enero de 1924, a 2.593 el primero de marzo de 1937; es decir, un aumento de más del cien por cien en trece años.

Se estudian diversas medidas; pero la construcción de nuevos pabellones sería actualmente onerosa. Los enfermos del manicomio, superiores en número al de los otros establecimientos de Francia, no pueden aumentarse, pues ello implicaría un peligro para la buena marcha del servicio.

«TAMBORES Y CORNETAS»

B-zar REYES MAGOS

CUNA, 64 - - SEVILLA

A Simone Simón le han robado joyas por valor de cincuenta mil francos

Hollywood.—La actriz francesa de cinematógrafo Simone Simón se dió cuenta al regresar a su domicilio, que los ladrones se habían introducido en sus habitaciones y le habían robado objetos por valor de cincuenta mil francos.

Dos criados negros han sido detenidos.

La Coronación de Jorge VI

El rey ha ido a probarse la corona a la casa del joyero que la está reformando

Londres.—Jorge VI, a i ragen de la capital y de su imperio, participa en la preparación de su Coronación. Hoy, un automóvil ha conducido al soberano a casa de uno de los mayores joyeros de Londres. Don Jorge VI ha podido admirar la corona imperial que será colocada el 12 de mayo sobre su cabeza. La magnífica joya, que de rey en rey sufre ligeras modificaciones de forma, está ahora adaptada perfectamente a la cabeza de Jorge VI.

La entrada en Bilbao se hará por donde menos esperan los marxistas

El avance nacional ha continuado impetuosamente, destrozando la defensiva marxista en los frentes de Vizcaya. Nuestras tropas, sin apenas dar tiempo al natural y merecido descanso que las fatigas de la guerra requieren, han continuado, llevados de su altísimo espíritu, su fuerte y eficaz ofensiva. El frente enemigo se ha derrumbado, logrando nuestros soldados ocupar, en las primeras horas de la mañana, en ataque arrollador, el pueblo de Echevarría; más tarde la villa de Marquina, y un nudo al norte de Urberuaga de Uvilla.

Sin detenerse, iniciaron la per-

secución del enemigo y dando fuertes aldabonazos en el resto del frente rojo. En estas horas se reciben noticias de que nuestro Ejército ha llegado a las inmediaciones de Durango, y últimas informaciones dicen que han sido cortadas las comunicaciones para impedir que salga la enorme cantidad de material que los marxistas han acumulado en Durango.

Tan importante como Durango, segunda ciudad de Vizcaya, después de Bilbao, tanto desde el punto de vista político como militar, esta ciudad tiene enorme importancia que ha registrado la Historia

durante las últimas guerras civiles. En el momento que Durango caiga en nuestro poder, cualquier experto en cuestiones militares comprenderá que estará en nuestras manos la vía de invasión natural para llegar a la capital vizcaína. Esto, que dedicamos especialmente a los rojos, no quiere decir ni mucho menos que vayamos a atacar por este lado, ya que, como hemos advertido en anteriores crónicas, en Bilbao entraremos por donde menos esperan los marxistas.

Puede calcularse que el frente rojo se ha desmoronado en una extensión de 70 a 80 kilómetros, como resultado de la maniobra en volvente iniciada hace unos días y desarrollada con absoluto y total éxito. Nuestro frente de ataque se ha acortado considerablemente, ganado en densidad y, la acumulación de fuerzas que se ha producido como natural consecuencia, nos permitirá en lo sucesivo más fácil recambio de elementos ofensivos.

La toma de Marquina reviste gran importancia.

Marquina es una ciudad populosa y rica, situada al pie de altas montañas, formando un triángulo con Lequeitio y Ondárroa. Marquina es ya libre, y con ella los términos de Urberuaga de Uvilla y Echevarría.

También han sido ocupadas en la ruta más importantes posiciones que pronto nos darán el absoluto dominio de las costas que hoy bloquea nuestra escuadra.

El gran botín del frente de Vizcaya

San Sebastián.—Continúa en forma arrolladora la ofensiva desencadenada por las fuerzas del general Mola en el sector de Vizcaya. Los rojos huyen a la desbandada, dejando el campo materialmente cubierto de pertrechos de guerra. Nuestro Servicio de Recuperación lleva recogido centenares de ametralladoras, millares de cartuchos, bombas de mano, cascos de acero y más de ciento cincuenta camiones; de vez en cuando numerosos grupos de milicianos, con los brazos extendidos y gritando Viva España, se presentan en nuestras líneas.

El sepelio del canónigo señor Segura constituyó una imponente manifestación de duelo

A las cinco y media de la tarde de ayer se verificó el sepelio del cadáver del canónigo de Toledo, muy ilustre señor don Emiliano Segura y Sáenz, muerto en accidente de automóvil en las proximidades de Trujillo.

Poco antes de la hora señalada para el entierro llegó al Palacio Arzobispal el cadáver del señor Segura, pues por ciertas dificultades no pudo ser antes trasladado a Toledo. Fué recibido por el señor obispo auxiliar, el Clero catedralicio y parroquial y otras muchas personalidades y representaciones que acudían al acto del entierro.

Los alrededores del Palacio, ocupados por un gran gentío, ofrecían imponente aspecto en el momento de ponerse en marcha la fúnebre comitiva.

El féretro fué sacado a hombros por requetés y depositado sobre el coche fúnebre. Sobre el ataúd destacaba un crucifijo de gran tamaño.

A la cruz alzada seguía el clero catedralicio y parroquial, y tras el coche fúnebre, formaban la presidencia, con el señor obispo auxiliar, doctor Modrego, el gobernador militar de la plaza, coronel don Anatolio Fuentes; gobernador civil, señor Cirujano; el presidente de la Diputación, señor Basarán; el primer teniente de alcalde, don Vicente Labandera, en representación del alcalde, que se halla en Burgos, y el delegado de Hacienda, señor Hernández.

La segunda presidencia integrábala el comisario de la Junta Carlísta de Guerra, señor González de Gregorio, y los señores don Víctor José Marina y don Emilio Lanzarot, miembros de la misma Junta; capitán don Angel Frejo, en representación del Tercio del Alcázar; señor Argilés, secretario de la obra nacional corporativa; don Ramón Maura, conde de la Mortera; don Luis Sales, director de Pelayos; el director de EL ALCÁZAR, señor Sánchez Gómez, y los señores Garrío, Abel, Montero y Puig, por la Editori Católica Toledana, de la cual era presidente el ilustre finado.

Una escuadra de Falange de primera línea, por espontánea y simpática iniciativa, daba escolta de honor al coche mortuario.

Seguía el acompañamiento, numerosísimo, en el que figuraban muchas personalidades toledanas e infinidad de representaciones militares, civiles y eclesiásticas.

Entre ellas figuraba una Comisión de la Colonia burgalesa de Toledo, de la que es presidente honorario el eminentísimo cardenal Segura. El vicepresidente y todos los miembros de la colonia constituían esta representación.

Cerraban el cortejo los requetés del Tercio de Borgaña, en marcial formación, a los que seguían los cadetes de Falange Española, los Pelayos y Flechas, que desfilaban con magnífica prestancia.

Un inmenso gentío, congregado en las calles y agolpado en los balcones del itinerario, presenció el paso del triste cortejo, mostrando con su actitud el sentimiento causado por la pérdida del ilustre benedictino, tan querido y popular en Toledo.

En la Puerta de Visagra se rezaron los responsos ante el cadáver, despidiéndose el duelo.

Antes las milicias, llevando al frente sus bandos de cornetas y tambores, desfilaron brillantemente ante el coche fúnebre, junto al cual se había situado la presidencia del pueblo.

Hasta la basílica de Santa Leocadia, donde el cadáver recibió cristiana sepultura, le acompañaron las autoridades locales y principales representaciones, además, de numerosos amigos del finado.

Hasta la fosa fué llevado a hombros el féretro por requetés y miembros de la colonia burgalesa, y antes de ser inhumado rezaron otros responsos.

De Toledo se han expedido muchos telegramas de pésame al eminentísimo cardenal Segura, hermano del finado, destacando los de las autoridades y entidades más sobresalientes, así como uno sentidísimo de la colonia burgalesa.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Detalles del percance con la escuadra inglesa

Siguen los embustes de los marxistas



Sevilla (12 noche).—Anoche recibí un cable del editor extranjero del «Daily Express» haciéndome unas preguntas relacionadas con mi charla del domingo, y a las que voy a contestar. Dice que qué entiendo yo por bloqueo y si me creo con derecho a tacar los barcos de cualquier país que pretendan entrar en el puerto bloqueado. Bloqueo es la vigilancia que una escuadra ejerce sobre una costa ocupada por fuerzas enemigas. Es un procedimiento lícito empleado en todos los tiempos, y sólo requiere fuerzas suficientes en el bloqueador y su notificación por vía diplomática a los demás países. Si algún barco advertido antes quiere violar el bloqueo, debe ser considerado enemigo y puede ser cañoneado y hundido, si no se detiene al ser intimado para ello. Pregunta por qué juzgo que el «Hood» faltó a su deber y voy a leer lo que dice «Le Petit Gironda». Según este periódico, los tres buques mercantes salieron de San Juan de Luz escoltados por el «Hood» y varios contratorpederos ingleses; nuestros buques «Almirante Cervera» y «Paezna» salieron a su encuentro; y como el buque rojo «Vizcaya» trataba de protegerlos, se cambiaron algunos cañonazos entre este barco y los nuestros, hasta que el «Hood», interponiéndose, dijo que si no cesaban el fuego él los cañonearía. Si admitimos esta versión, el acorazado inglés realizó un acto de hostilidad contra la España digna.

¿Es una amenaza mi frase de que nuestros buques pudieran atacar a los británicos que escoltasen barcos pertenecientes a honrados mercaderes? No puede serlo, pues conozco la enorme superioridad de la escuadra británica, aunque España sea la Patria de Méndez Núñez. Pero sí se que si nuestros barcos estuvieron en condiciones de amenazar el proceder de esos buques sería muy diferente.

¿Que cómo creo que amenazaría el prestigio británico? Aunque no tengo autoridad para contestar a eso, creo que un país sólo puede aumentar su prestigio amparando las causas justas y cumpliendo los compromisos adquiridos libremente.

También me pregunta si poseemos los medios para hacer efectivo el bloqueo. La contestación afirmativa la dieron nuestros buques saliendo inmediatamente al encuentro de los barcos contrabandistas.

Hoy los marxistas tienen pocas ganas de mentir; pero apesar de ello Radio Bilbao dice que han pasado momentos gravísimos porque Mola atacaba por tierra y el bloqueo les asfixiaba, pero que la entrada de los barcos ha despejado la situación y que la ofensiva ha fracasado y que Mola anunció que estaría en Bilbao en dos jornadas y llevan dos semanas bombardeando sin resultado Elorrio, Elgueta y Eibar.

El parte oficial rojo dice que seguimos atacando en el frente de Vizcaya, pero que ellos nos han rechazado violentamente. Continúan lanzando desatinos, y hoy dan aire a aquel fantástico mito de Granada que inventaron ayer. Dicen que allí los falangistas siguen cometiendo atropellos; al banquero Acosta, después de sacarle 200.000 pesetas le secuestraron y asesinaron a sus hijos, añadiendo que en Granada todo el mundo está convencido de que no se restablecerá la tranquilidad hasta que no vuelvan los republicanos.

«Claridad» recomienda la formación de un partido único de la clase obrera, y «Heraldo» dice que la representación del gobierno en el extranjero debe ser confiada a hombres de la mayor confianza de las clases populares.

Mañana voy a leer algunos párrafos de un libro escrito por Blum, por lo que la primera parte de mi charla será para hombres solos.

Respecto a operaciones nos siguen derrotando, según ellos, pero hemos tomado hoy Marquina Arrazola, etc. Creo que aún no han entrado en Durango, pero esta tarde la población se hallaba sitiada por todas partes, salvo por la de Bilbao, resistiendo el enemigo en el cementerio con gran cantidad de ametralladoras.

El Idiota Aguirre lanza hoy lastimeros gritos por la radio llamando a todos los vascos para defender Guernica, el pueblo del árbol simbólico, que dicen que ha sido incendiado por los aviones alemanes. Esta es una canallada del Aguirre, porque el sirimiri que cayó durante todo el día ha impedido actuar a la Aviación, no alemana, sino nuestra. Es muy verosímil que hayan hecho con Guernica lo que con Eibar, para echarnos la culpa, pero el santuario de Guernica, por ser sagrado para la región vasca, lo es también para las demás regiones españolas.

En el Sur parece que la guerra descansa, en espera de que sa'ga el sol y las circunstancias aconsejen dar al enemigo otro empujón que le lleve hasta donde nos convenga. Quiera Dios que sea así.

El cuantioso botín de Eibar

Los rojos abandonaron 80 cañones

15.000 milicianos defendían Eibar

Se han hecho 1.500 prisioneros **San Sebastián.**—El número de milicianos que defendían la población de Eibar ascendía, según informes de algunos pasados a nuestras filas, a 15.000. Los prisioneros hechos al enemigo en las inmediaciones, fueron más de 1.500, y la cantidad de material y armamento recogido es tal que pueden armarse con él varios batallones.

En Eibar los nacionales cogieron ochenta cañones

San Juan de Luz, 28 (madrugada).—Las fuerzas nacionalistas españolas han cogido en los alrededores de Eibar ochenta cañones de diferentes calibres que habían abandonado los rojos y separatistas vascos en su desastrosa huida.

Las huelgas en Francia

París.—Los obreros de una fábrica de aviones han encerrado en la con erjería al director de la fábrica, incautándose de ella.

El Gobierno Euzcadi dice que sólo podrá resistir una semana

Londres, 28 (madrugada).—Una Agencia informativa inglesa comunica a última hora que el Gobierno de Euzcadi se ha dirigido con urgencia, en una especie de llamada de socorro al Gobierno de Valencia, pidiéndole el envío urgentísimo de aviones de bombardeo y cazas, pues si no remiten este material de guerra no podrá seguir la resistencia más allá de una semana, ya que el Ejército nacional prosigue su avance penetrante y la fuerte ofensiva hacia la capital de Bilbao.

Continúa el éxodo hacia Bilbao

San Sebastián. Las escuadri llas de reconocimiento nacionalistas indican que el éxodo de personal civil y milicianos continúa por todas las vías de comunicación que afluyen a Bilbao.

Los marxistas de Madrid se lamentan de los bombardeos

Madrid.—Las radios rojas se lamentan a grandes voces del intenso bombardeo de que son objeto los reductos marxistas del casco de la capital. La Aviación nacional realizó hoy diversos vuelos de reconocimiento en todo el frente de Madrid, bombardeando intensamente algunas concentraciones rojas en Alcalá de Henares.

El conde de Ciano, a Albania

Roma, 28 (madrugada).—En avión marchó a Tirana, capital de Albania, el ministro italiano de Negocios Extranjeros, conde de Ciano. Le acompañan varios funcionarios del Ministerio. Como es sabido, el conde de Ciano había sido invitado para visitar oficialmente al rey Zogu de Albania. En los centros políticos y diplomáticos se concede mucha importancia a esta visita.